
苏州马拉松志愿者闯赛道递国旗的风

波，仍然在发酵。按理说，前两天苏马运营方

接受北青报采访时对此表示了歉意，这事情

算是告一段落。没想到，20 日又有所谓运营

方负责人接受中新网采访表示：“披着国旗去

冲线是一个惯例，是对中国选手的一种礼遇、

一种尊重。”这番话将事态又推向新的一波高

潮。

一会儿道歉，一会儿又摆出倨傲面孔，这

究竟怎么回事？事实上，此运营方或许不是

彼运营方，日前接受北青报采访的运营方，媒

体并没有写明是哪家单位，作出最新回应的

运营方则是“奔跑中国”马拉松系列赛运营方

智美体育集团的一名负责人，而苏马属于“奔

跑中国”马拉松系列赛之一。

关心此事的人，可以看到，连日来，还有

苏州高新区体育局、苏州高新区工委宣传部、

苏州市环太湖体育发展有限公司等不同部门

和机构接受采访和回应。究竟哪一家的说法

才是“官宣”，不免让人云里雾里。这可能也

是造成相关回应互相矛盾、左右互搏的原因。

不过，现在可以明确的是，苏马既然属

于“奔跑中国”系列赛，那么这个系列赛的

运营方为智美体育集团则是确定无疑的。

换句话说，不光苏州马拉松，此前国内若干

打着“奔跑中国”的马拉松比赛，也是由这

家公司运营的。既然这家公司说话算话，那

么就有必要问一句：披着国旗去冲线是一个

惯例、一种礼遇、一种尊重，这是赛事组织

者该说的话吗？

按照国际惯例，根本没有让选手身披国

旗冲刺这么一说。按国际田联相关规定，马

拉松赛终点处，只允许两名工作人员手持横

幅迎接冠军，包括裁判长在终点前也不能踏

上赛道。不用多想也明白，选手冲刺是比赛

最后关键阶段，很难想象这时候会允许非比

赛人员进入赛道，别说递国旗，有人闯入已经

算是一场“事故”了。不知这位负责人从哪里

看到的惯例，难道是自己设置的“惯例”？如

果允许有人在比赛阶段给选手递国旗，那么

各种赛事岂不是乱套了？比如 100 米短跑，

你敢想象最后有人递国旗吗？举重的时候，

有人递国旗这不是害死人了吗？

所以，在选手最后冲刺的时候来这么一

出，不仅不合乎比赛要求，也是非常不专业、

非常危险的行为，更谈不上是什么礼遇和尊

重。退一步说，运营方是整个赛事的组织运

营者，面对的是来自不同国家的选手，要讲礼

遇也该是准备好不同国家的国旗，在终点的

时候递给排名前列的选手。可为什么，在苏

州马拉松中，并没有看到运营方为肯尼亚选

手准备一面肯尼亚国旗？单独准备了中国国

旗，这对中国选手如果称得上是礼遇，那对其

他国家选手来讲，又算什么呢？

错了就是错了。如果因为经验不足，或

者事前考虑不清，道个歉，及时纠正错误做

法，相信公众也不会紧揪着不放。如今作为

比赛运营方的这家公司，非但错了不道歉，反

倒以如此冠冕堂皇的理由搪塞舆论，不知谁

给它的底气？“奔跑中国”系列赛的主办方是

中国田径协会和中央电视台，苏州马拉松的

主办单位是中国田径协会、江苏省体育局、苏

州国家高新区管委会。我倒想问问上述主办

单位，运营方抬出的如此偏离体育精神和赛

事规范的“惯例”，你们知情吗？是不是该跟

公众说明一下？

错了就是错了，别拿国旗说事

明星涉足资本市场，就应该

更加珍惜羽毛，任何违法操

作对市场秩序的伤害，都会

因为其舆论影响力而放大。
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赵薇夫妇又被罚了——上海证券交易所

日前发布了《关于对浙江祥源文化股份有限

公司、西藏龙薇文化传媒有限公司及有关责

任人予以纪律处分的决定》，宣布对黄有龙、

赵薇予以公开谴责，并公开认定黄有龙、赵薇

5 年内不适合担任上市公司董事、监事、高级

管理人员。

此次处以公开谴责，同时设置 5 年的从

业禁令，已是这对明星夫妇第二次受罚。半

年前的 4 月，证监会曾发布《行政处罚决定

书》以及《市场禁入决定书》，对龙薇传媒罚款

60 万，同时对赵薇夫妇二人分别罚款 30 万，

并采取5年证券市场禁入措施。

赵薇夫妇两次受罚，都与高杠杆收购万

家文化有关。2016 年底，龙薇传媒宣布用

30.6 亿元收购万家文化 29%的股权。因为赵

薇的明星身份，这起收购案例饱受关注。但

随后曝光的收购细节让人大跌眼镜，龙薇传

媒注册资本只有 200 万元，等到发起并购时，

股东自有资金一共才 6000 万，也就是说此次

收购整整加了51倍的杠杆。

拿着 6000 万的自有资金，收购市值百

亿的公司近三成股份，资金缺口靠银行信

贷。这种高风险的加杠杆行为，无益于“空

手套白狼”，严重影响市场秩序。在金融系

统去风险的前提下，高杠杆的收购行为，无

疑踩中了资本市场调控的红线。更重要的

是，资金还没有落实的时候，龙薇传媒就发

布了收购信息，明显违背信息披露的法律

规定。

值 得 一 提 的 是 ，此 前 证 监 会 罚 款 30

万，一度引发了力度是否过轻的讨论。其

实即便没有此次地方证交所的追加惩处，

赵薇夫妇受罚的力度已经很重了。按照

《证券法》第一百九十三条规定，未按照规

定披露信息，“对直接负责的主管人员和其

他直接责任人员给予警告，并处以三万元

以上三十万元以下的罚款”，罚款 30 万，加

上 5 年的禁入期，已算是顶格处理。

赵薇过去一直有“女版巴菲特”之名，由

于明星身份的加持，在资本市场上如鱼得水

的操作，具有极大的示范效应。此前收购通

告发布时，万家文化的股价应声而涨，很大程

度上源于赵薇的特殊身份。但收购过程中的

违规，让万家文化的股价如自由落体一样下

跌，让股民和投资者蒙受了巨大的损失。站

在投资者和股民的角度来看，赵薇夫妇被处

罚，一点都不冤。

公众人物的知名度，让赵薇这样的明星

在资本市场饱受追捧，收获巨大的投资溢价，

演艺圈跨界投资的现象越来越普遍。明星涉

足资本市场，就应该更加珍惜羽毛，任何违法

操作对市场秩序的伤害，都会因为其舆论影

响力而放大。而那些被忽悠的投资者和股

民，也开始拿起法律武器维权。在行政处罚

外，赵薇夫妇已经成了民事诉讼的被告，得面

对400多位股民的索赔诉讼。

经过此次风波，赵薇“女版巴菲特”的

股神人设彻底崩塌。一方面，这说明资本

市场的运行规则，对所有人都是一视同仁，

违规就要受罚，要被“公开谴责”；另一方

面对明星涉足资本圈也是个提醒，不能把

在娱乐圈聚集的影响力，当做割韭菜的工

具。要对投资者负责，更要对资本市场上

的广大股民负责。“空手套白狼”，只会自

食其果。

赵薇再次被罚，割韭菜自食其果
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在选手最后冲刺的时候来这

么一出，不仅不合乎比赛要

求，也是非常不专业、非常危

险的行为，更谈不上是什么

礼遇和尊重。

卫健委将在全国推广无痛分娩

近日，国家卫健委发布开展分娩镇痛试

点工作的通知，将在全国范围内遴选一定数

量的医院开展分娩镇痛诊疗试点工作，并于

明年1月公布试点医院名单。试点范围为具

备产科和麻醉科诊疗科目的二级及以上综合

医院、妇幼保健院或妇产专科医院。（人民

日报）

@阎扶：要做好科普工作。

@周雪松：多给女性一些关爱。

@eStarProRoKei：欧美国家很早就普

及了无痛，国内普及试点，算是一种进步吧。

@CristoWONG9939：无痛分娩十年

前各地医院就有了，但因为麻醉师需要预约，

生孩子又是随时发作，很多时候来不及，希望

大力推广能让更多人知道。

爸爸放烟花庆祝儿子考7分

近日，为庆祝儿子考了7分，江苏宿迁周

先生竟放了一车烟花庆祝。周先生说，儿子

经常考零分，这次考了 7 分不容易，就买了 1

千元烟花来庆祝激励孩子，经过激励儿子已

经能考到57分了。（江苏新闻）

@方特主题乐园：我觉得鼓励比批评更

有价值，经常被批评的小朋友长大了很可能

会唯唯诺诺，不敢讲话，做事情常常不够

果断。

@沫秋 1990：其实激励真的比打击效

果好很多，只不过这个需要长时间才能看出

效果，也需要家长常常关注孩子的心理状

态，问题是很多家长不愿意付出这么多时间

精力。

民警买下了老人所有的箩筐

17 日晚，重庆，一位满头白发的老人蹲

在商铺门口不愿离开，称要等明天赶集卖箩

筐。原来，老人年纪大走路慢，他走了6个小

时山路提前一天来城里，准备次日赶集卖

货。民警买下所有的箩筐，并把老人送回

家。（澎湃新闻）

@金戈点墨：社会需要这样的正能量。

@快乐的人生如梦_002：希望政府部

门多多关心，精准扶贫，好警察帮得了一时，

但帮不了他永久的脱贫。
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